



Les Bressans n'ont pas fait d'annonce ronflante et n'auront pas de recrues stars. Ils ne veulent surtout pas mettre la charrue avant les bœufs et entendent bien produire des choses extraordinaires avec de l'ordinaire. Photos DR et Icon Sport

SANS RENONCER À LEURS AMBITIONS, LES BRESSANS, EN TOUTE HUMILITÉ, VEULENT PRENDRE LE TEMPS DE METTRE LES CHOSSES DANS L'ORDRE.

La saison de la raison

Si l'accession au Pro D2 a pu, dans un passé récent, focaliser toute les attentions, le discours a radicalement changé dans le camp bressan... et il en va de même de la méthode. « Le Pro D2 peut être un objectif, mais nous ne voulons plus l'afficher comme une priorité », pose d'emblée le manager, Richard Savey en poursuivant : « Au regard de ce qui a pu se passer la saison dernière notre priorité aujourd'hui est de retrouver de la sérénité, de nous inscrire dans une démarche constructive. La première question à se poser est de savoir ce que nous voulons mettre en place. Il est évident que nous attendons des résultats, mais ils doivent répondre à un projet cohérent qui repose sur le travail de tout un club. Bourg-en-Bresse reste un club ambitieux, mais nous voulons prendre le temps de poser les choses, de nous inscrire dans la progression, de nous construire. »

Sans hésitation Richard Savey valide l'idée de « saison de la raison » et il le fait prouver à l'appui en se référant au précepte énoncé par le président bressan Dominique Louis « faire plus, avec moins ». Le manager des Violettes explique : « Il faut composer avec un contexte économique compliqué qui nous a conduit à revoir à la baisse notre masse salariale, soit 350 000 euros de moins que la saison passée. Cela a forcément été pris en compte au moment de la constitution de notre groupe. »

PAS D'ANNONCE RONFLANTE

L'effectif a ainsi été resserré (37 joueurs contre 42) et le recrutement ciblé « en cherchant à intégrer des joueurs expérimentés, mais nous ferons aussi confiance à des jeunes issus des rangs espoirs. Tous ceux qui nous rejoignent ont déjà un lien avec notre

club. Pour nous cette notion était fondamentale afin de faciliter la cohésion et la construction de notre groupe », explique Richard Savey en énonçant ses attentes et celles de son staff : « Nous voulons des joueurs engagés, sur et en dehors du terrain. Le niveau de la Nationale cesse de s'élever. Pour y vivre correctement pour y tenir une place, il nous faudra nous appuyer sur un travail cohérent, tout en restant humbles. »

Le discours du manager bressan s'accorde pleinement avec la nouvelle philosophie du club, pas de belles promesses, pas d'annonces ronflantes. La seule concession qu'il s'accorde consiste à formaliser le défi qui attend les Bressans « tenter de faire des choses extraordinaires avec de l'ordinaire ». Les lignes ont bougé à Bourg-en-Bresse avec un budget ramené à 3,9 millions d'euros, avec aussi une gouvernance redessinée. Arrivé à la tête de l'USBPA, l'homme d'affaires Dominique Louis trouvera un précieux soutien auprès d'un président délégué, Christian Duclos qui connaît bien le club violet pour en avoir été l'un des dirigeants dans un passé récent et qui sera lui-même épaulé par deux vice-présidents Romain Humbert et Patrick Thion. La priorité numéro une de cette équipe dirigeante sera de trouver un équilibre économique avec l'ambition d'organiser « des événements qui peuvent générer des bénéfices », à l'exemple du match de préparation qui le 30 août opposera sur la pelouse de Verchère le Lou et le Racing 92. Une nouvelle ère s'ouvre pour l'USBPA à l'aube de cette « saison de la raison » sur laquelle l'objectif fixé tient en deux mots : « faire mieux ».

Par Jean-Pierre DUNAND

l'interview

LOÏC BARADEL - TROISIÈME LIGNE ET CAPITAIN POUR AVOIR DÉJÀ PASSÉ SIX SAISONS SOUS LE MAILLOTT VIOLET, LE TROISIÈME LIGNE SAIT CE QUI PEUT FAIRE SA FORCE.

« Retrouver nos valeurs »

À l'orée d'une nouvelle saison en Nationale, quelles sont vos attentes ?

La première des choses sera de prendre du plaisir ensemble et de pouvoir le partager avec notre public. Nous avons tous vécu des moments compliqués la saison passée et il est important de parvenir à rallumer cette flamme que nous avons réussi à un peu retrouver lors de notre fin de championnat. C'est à partir de cela que nous pourrions prétendre à des résultats.

Le fait de ne pas cibler ouvertement le Pro D2 comme l'objectif à atteindre vous libère-t-il de la pression ?

Il faut avoir des objectifs mais aujourd'hui nous les mesurons avant tout en termes de contenu. C'est en les atteignant que nous obtiendrons des résultats, que nous parviendrons à gagner des matchs régulièrement et à nous positionner. Ne pas aller chanter sur les toits que l'on vise ceci ou cela nous permet aujourd'hui de retrouver les valeurs de Bourg, c'est-à-dire l'humilité, la simplicité et le travail.

Peut-on parler de sérénité retrouvée ?

C'est tout à fait le cas. Après les deux saisons difficiles qu'il a connu, notre club a retrouvé une véritable bouffée d'oxygène. La sérénité c'est ce qui nous manquait et ce vers quoi nous avons tous envie d'aller.

Quels seront les atouts de votre groupe pour relever les défis d'un championnat toujours plus relevé ?

Ce groupe est jeune, mais ce n'est pas un handicap car on sent que tous les joueurs partagent la même envie de réussir. Là aussi il est important de revenir aux valeurs fondamentales de Bourg-en-Bresse, c'est-à-dire retrouver une équipe solidaire et pénible à bouger en défense. Dans le jeu, Bourg sera une équipe plus portée sur le déplacement que sur l'affrontement pur et dur, ce qui n'empêche pas un niveau d'engagement intense.

C'est ce qui vous a manqué la saison passée ?

Notre saison s'est déroulée en enchaînant un jour sans et un jour avec, même si sur les gros matchs nous sommes parvenus à retrouver une forme d'osmose. La notion d'engagement doit constituer notre fil rouge cette saison.

Quel est votre mot d'ordre pour cette nouvelle saison ?

Vibrer. Le faire tous ensemble, sur et en dehors du terrain. Vibrer avec notre public parce que nous avons la chance d'avoir des supporters hors norme. Le faire tout notre président qui a dû surmonter des difficultés auxquelles il ne s'attendait pas.

Que représente le capitainat ?

C'est un rôle qui me plaît. J'essaie de mettre un maximum de bienveillance. Ce qui est important c'est le mélange de caractères que nous avons dans notre groupe. Notre vécu nous a apporté une forme de maturité qui doit nous permettre d'avoir de l'ambition tout en restant humbles. **Propos recueillis par J.-P.D.**

la fiche

Bourg-en-Bresse

Union Sportive Bressane Pays de l'Ain

Président de la SASP Dominique Louis
Romain Humbert
Vice-présidents Patrick Thion, Romain Humbert
Directeur administratif et financier Clément Souriau
Directeur du Développement Christophe Lorthios
Président de l'association Thierry Polizzi
Budget de la SASP 3,9 millions d'euros (+700 000 € pour l'assu)
Principaux partenaires Bigard, Assystem, Jura Boissons, Suzuki-Garage Meunier Viriat, BCD, Semco, Mabéo, Solimut, Nexans, Transports de l'Ain, Ville de Bourg-en-Bresse, Grand Bourg Agglomération, Ain le Département, Région Auvergne Rhône Alpes



Équipementier Vestiaire du Sport
Contrats professionnels 32
Contrats espoirs 6

Manager Richard Savey
Entraîneur Jonathan Elgyhon (avants), Aurélien Verme (arrières), Laurent Grappin (intervenants mêlée)
Analyste vidéo Gaëtan Dutronc
Préparateurs physiques Paul Glaize, Louis Philippot, Frédéric Voulat
Kiné Sophie Vallero
Préparateur mental Ludovic Caccamo
Intendants Benjamin Rochet, Youb Vasic, Franck Esposito
Entraîneurs des espoirs Franck Méréchal et Villi Waqasodduua
Médecins Hafet Gherissi, Lucas Reynaud

l'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
MASSIP Florent	Arrière	23/03/1994	1,90 m - 89 kg	Bourg-en-Br.	
MARGARIT Jules	Arrière	27/06/2001	1,86 m - 89 kg	Aurillac	
DE FLEURIAN Élie	Ailier	01/10/1998	1,75 m - 80 kg	Bourg-en-Br.	
PERRETTE Thibaut	Ailier	01/03/2001	1,78 m - 86 kg	Bourg-en-Br.	
SANLAVILLE-GULLIARD Audric	Ailier	21/10/1998	1,80 m - 85 kg	Bourg-en-Br.	
STARFORD Auriant	Centre	24/02/2000	1,87 m - 94 kg	Chartres	
MARRETS	Centre	21/02/1997	1,85 m - 89 kg	Dax	
DOUCET Dimitri	Centre	22/02/1993	1,82 m - 84 kg	Bourg-en-Br.	
DOY Benjamin	Centre	13/09/1993	1,73 m - 90 kg	Bourg-en-Br.	
BADET Alexandre	Centre	09/09/1998	1,82 m - 85 kg	Bourg-en-Br.	
AZAIS Nathan	Ouvreur	28/09/2003	1,88 m - 90 kg	Toulon	
ZELINGA Frédéric	Ouvreur	11/12/1992	1,77 m - 80 kg	Bourg-en-Br.	
VALENÇOT Jérémie	1/2 mêlée	28/02/1997	1,74 m - 85 kg	Bourg-en-Br.	
FAURE Nicolas	1/2 mêlée	19/11/1998	1,74 m - 78 kg	Bourg-en-Br.	
MARTIN Jérémie	1/2 mêlée	11/06/2002	1,74 m - 78 kg	Bourg-en-Br.	
MAY Waël	Numéro 8	20/04/2000	1,90 m - 107 kg	Bourg-en-Br.	
REYNAUD Pierre	Numéro 8	24/02/1996	1,94 m - 106 kg	Bourg-en-Br.	
PENITTO Joseph	Numéro 8	17/06/1994	1,85 m - 113 kg	Bourg-en-Br.	
AIT NACEUR Nail	3e ligne	08/03/2002	1,88 m - 98 kg	Bourg-en-Br.	
BARADEL Loïc	3e ligne	25/10/1996	1,86 m - 103 kg	Bourg-en-Br.	
TACHANT Nicolas	3e ligne	06/08/1993	1,85 m - 96 kg	Bourg-en-Br.	
LYONS Lucas	3e ligne	03/04/1993	1,89 m - 107 kg	Bourg-en-Br.	
WITT Quentin	3e ligne	16/03/1990	1,92 m - 108 kg	Montauban	
DELIANCE Thomas	2e ligne	12/01/2002	1,93 m - 96 kg	Bourg-en-Br.	
PETERS Joshua	2e ligne	10/12/1995	2,03 m - 119 kg	Bourg-en-Br.	
FROMENTEZ Victor	2e ligne	19/02/1996	1,92 m - 115 kg	Blagnac	
DEMANGEZ Grégoire	2e ligne	29/03/2002	1,92 m - 102 kg	Bourg-en-Br.	
LEMAIRE Nicolas	Pilier	26/09/1995	1,90 m - 125 kg	Bourg-en-Br.	
BORDENAVE Théo	Pilier	10/08/2001	1,90 m - 114 kg	Bourg-en-Br.	
KAPANNAZÉ Vacha	Pilier	15/01/1995	1,85 m - 112 kg	Bourg-en-Br.	
DE JAGER Erich	Pilier	29/02/1996	1,86 m - 119 kg	Bourg-en-Br.	
MAFUF Fia	Pilier	22/11/1989	1,80 m - 123 kg	Bourg-en-Br.	
LULUTUPALELI Antonio	Pilier	14/05/1997	1,86 m - 127 kg	Bourg-en-Br.	
MICHELOZZE Lasha	Pilier	01/03/2001	1,78 m - 132 kg	Hyères-Carq.	
DASALMARTIN Louis	Talonneur	23/08/2001	1,83 m - 96 kg	Bourg-en-Br.	
FELTRIN Arnold	Talonneur	15/04/1996	1,80 m - 112 kg	Bourg-en-Br.	
JULEN Clément	Talonneur	16/05/1992	1,81 m - 112 kg	Bourg-en-Br.	

le portrait

LE TROISIÈME LIGNE QUENTIN WITT RETROUVE LE CLUB DE L'AIN AVEC LEQUEL IL AVAIT SIGNÉ SON PREMIER CONTRAT PROFESSIONNEL EN 2013.

Witt, pour boucler la boucle

Même si son parcours rugbystique a débuté à Bobigny, Quentin Witt est attaché au département de l'Ain, là où il a finalisé sa formation avec Oyonnax (2010 à 2013) et surtout là où il a signé son premier contrat professionnel avec l'USBPA en 2013. Passé depuis par Soyaux-Angoulême (2017 à 2021), Provence Rugby (2021 à 2022) et Montauban (2022 à 2024), il a fait le choix de revenir à Bourg-en-Bresse. « Je ne souhaitais pas prolonger à Montauban, mais à 34 ans je sais que j'ai encore du jus et je ne voulais pas raccrocher. J'avais la possibilité de poursuivre ma carrière en Pro D2, mais pour moi revenir à Bourg-en-Bresse avait du sens. Mon épouse est originaire de l'Ain, j'ai deux petites filles. Je ne voulais pas leur imposer un nouveau déménagement à l'autre bout de la France. L'USBPA a un projet dans lequel je veux m'investir. C'est un peu un retour aux sources qui va me permettre de rendre ce que l'on m'a donné. La boucle est bouclée. »

Le troisième ligne n'arrive pas sans bagages dans le club bressan avec lequel il s'est engagé pour deux saisons afin de mettre son expérience, et son tempérament, à son service : « J'ai disputé près de 180 matchs en Pro D2, je connais ce club, je partage ses valeurs. Je serai joueur, mais je vais aussi accompagner les espoirs. Dans ces deux fonctions je sais que j'ai un rôle à tenir. J'ai envie d'être dans la transmission. »

Reconnu pour sa capacité à ne jamais rien lâcher, Quentin Witt devrait être l'un des leaders du jeune groupe bressan, un rôle qui il est prêt à assumer : « Je connais la rudesse du championnat de Nationale. J'arrive avec mon expérience, mon énergie, ma détermination et la volonté de mettre du violet dans notre jeu. » J.-P.D.

